

hijo, Jordi Rubió, su sucesor en el Institut d'Estudis Catalanes que publica el *Diplomatari*.

Significa éste no sólo un aporte de indiscutible importancia a los estudios históricos, sino también un alto ejemplo de constancia y dedicación a una tarea científica.

M. DEL C. CARLÉ.

*Fontes medievals da história de Portugal. Vol. I, Anais e crónicas. Selecção, prefácio e notas de Alfredo Pimenta. (Colecção de clássicos Sa da Costa). (Lisboa, Livraria Sa da Costa, ed., 1948, xxxii págs., 337 págs.*

Agotados desde tiempo atrás los *Portugaliae Monumenta Historica*, que tan valiosos servicios prestaron al conocimiento de la historia de Portugal durante la Edad Media, se discutió frecuentemente la conveniencia de reeditarlos pero tal reedición nunca se llevó a cabo. Por eso es indudable que esta serie documental en la que se reproducen muchos de los materiales publicados en los *P. M. H.*, al lado de otros completamente nuevos, ha de ser bien recibida por los especialistas.

La orientación seguida por el doctor Pimenta es diferente de la obra antes mencionada. Cada pieza documental es acompañada de notas que le sirven de introducción, dedicadas especialmente a aclarar los arcaísmos lingüísticos y resolver las dificultades que puedan presentarse a los no iniciados. Procura así el doctor Pimenta facilitar a todos sus lectores la comprensión de los textos incluidos en las *Fontes*.

Bajo la denominación general de *Anales y Crónicas* se reúne en este volumen un conjunto de documentos que reflejan aspectos jurídicos, sociales, etc., de la vida portuguesa en el medioevo.

Figuran en primer término la Crónica conimbricense y la Historia de los godos y a continuación las Relaciones de la conquista de Lisboa, de las batallas del Salado y Aljubarrota, la carta enviada al Papa Nicolás IV solicitando la aprobación para fundar la Universidad de Coimbra y otros muchos textos de igual interés.

La colección completa estará dividida en la siguiente forma: *Anais e Crónicas*; *Textos jurídicos*; *Inquiriçoes*; *Documentos particulares*.

Viene esta colección a llenar un vacío que se hacía sentir en esa rama de la bibliografía portuguesa y a facilitar el conocimiento de las instituciones lusitanas, de especial interés no sólo para la historia del país sino también para la de la Península y más ampliamente para la de la Europa medieval.

GUILLERMO GORDÓNEZ.